

令和3年度 あげお学びのイノベーション News

上尾市は、GIGAスクール構想により、今までの教育実践×最先端のICTで「新たな学び」を創り出す「あげお学びのイノベーション」を推進します！

子供たちをネットトラブルから守るために ～「情報モラル」について～

インターネットやスマートフォンを活用する中で、大切なことの1つが「情報モラル教育」です。インターネットやスマートフォンは、安全に正しく使うことができればとても便利なものです。しかしながら、使い方を誤れば、事件や犯罪に巻き込まれるきっかけになったり、誹謗中傷やいじめの温床になったりするなど、憂慮すべき事例も報道されております。また、子供たちが被害を受けるだけではなく、加害者になってしまうケースもあります。

デジタル社会を生きていく子供たちを、ネットトラブルから守るためにも、デジタル機器、SNSなどのコミュニケーションツールを「賢く活用する知識・知恵」「ルールを守って使える健全な心」「安全に利用するための危機管理意識」を育むことが大切です。

各学校において情報モラル教育を進めておりますが、御家庭においても、ぜひ「情報モラル」について話し合う機会を設定し、正しい使い方をするためのルール作りなどに取り組んでくださいますよう、御協力をお願いいたします。

家庭でできる情報モラル教育の取組

お子さんを守る「家庭のルール」を作ることが大切です。その際、以下の点をしっかり踏まえた上で取組をお願いします。

- 「ルールがトラブルから自分自身を守ってくれる」ことをきちんと伝える。
- お互いに納得できるよう、話し合って作る。
- 子供が守れるルールを作る。
- 具体的なルールを作る。
- 守れなかったらどうするか決めておく。
- トラブルがあったら、保護者に相談するよう決めておく。

自発的にルールを守る意識を高められるようにするためにも、お子さんと一緒にルールを作ることが大切です。

「事例で学ぶ Net モラルクラウド」

このたび、上尾市では「事例で学ぶ Net モラル」という教材を導入いたしました。これは、ネット利用における注意点やトラブルなどの事例を、児童生徒が学習者用端末等を使いながら、アニメーション動画やクイズ形式で分かりやすく学ぶことができるものです。

今後、各学校においては、こうした教材も活用しながら、児童生徒の情報モラルに関する知識・理解や判断力の向上を図ってまいります。



左記の二次元コードを読み取ると、御家庭でも事例のアニメーション動画を視聴することができますので、ぜひ御覧ください。

「話し合っていますか？家庭のルール」
～安全で安心なインターネット利用のために～
(文部科学省)

★ぜひこちらの動画も御覧ください



実際に起きていることでネットの使い方を考えよう！

インターネットトラブル事例集(総務省)
★ぜひこちら資料もお読みください

